



## Participation aux Assises franco-Palestiniennes

**Les 8 et 9 mai, Eric Piolle, Maire de Grenoble, et Emmanuel Carroz, Adjoint à la Mémoire, aux Coopérations Internationales et à l'Europe, participent aux Assises franco-palestiniennes à Ramallah en Palestine. Ils se rendront ensuite à Bethléem avec qui la Ville est liée par une convention de coopération décentralisée depuis 2009.**

Les Assises franco-palestiniennes à Ramallah sont l'occasion d'un dialogue et d'un partage d'expérience sur les enjeux de coopérations entre les villes palestiniennes et françaises, en particulier dans le domaine culturel et patrimonial mais aussi sur la jeunesse, le sport, l'insertion professionnelle, la mobilité ou encore l'eau. Grenoble participe notamment au titre de sa coopération avec Bethléem, avec qui elle mène nombreux projets en commun, en particulier dans les domaines culturel, touristique, économique et universitaire.

En juin 2023, Grenoble accueillera par ailleurs le Mois de la Palestine, co-organisé par Grenoble et Bethléem. Plus de 20 événements et animations auront lieu du 1<sup>er</sup> au 30 juin, mobilisant de nombreux partenaires grenoblois et palestiniens. Conférences, spectacles, séances de cinéma, ateliers... permettront d'évoquer à la fois l'histoire et les enjeux actuels de la Palestine et de faire découvrir les richesses culturelles traditionnelles et contemporaines de la Palestine.

La Maison de l'International accueillera plusieurs expositions photographiques, dont celles de jeunes artistes plasticiens contemporains en exil.

Une partie de la programmation du Mois de la Palestine s'intégrera à la Biennale des Villes en Transition / Fête des Tuiles 2023. Trois invité-es palestinien-nes seront accueilli-es dans ce cadre :

- Lucy Talgieh, membre du Conseil municipal de Bethléem sur la question de la place des femmes en politique ;
- George Rishmawi, directeur de la Grande traversée de Palestine ;
- La directrice de l'association ADEL Fair trade de Ramallah sur les questions d'agro-écologie.

Deux jeunes de Bethléem participeront également à la nouvelle édition d'Emergences, avec une résidence à Grenoble du 5 au 11 juin et une présence sur la restitution durant la Fête des Tuiles / Biennale.

En juin 2022 déjà, un groupe de jeunes musiciennes palestiniennes a participé à Diverscities organisé par la Ville de Grenoble. Lors de ces dernières rencontres internationales de musiques, des jeunes artistes amateurs, âgés de 20 à 30 ans, venus d'Innsbruck (Autriche), Kaunas (Lituanie), Ouagadougou (Burkina Faso), Phoenix (États-Unis), Sfax (Tunisie), Sevan (Arménie), Chisinau (Moldavie), Bethléem (Palestine), ainsi qu'un groupe grenoblois se sont retrouvé-es du 7 au 14 juillet à Grenoble en résidence de création à la Bobine et ont fusionné leurs styles de musiques pour créer un concert unique intégré au Cabaret Frappé.